

Fecha: 27-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: Lista filtrada de posible gabinete no contempla a Francisco Corral

Pág. : 6

Cm2: 627,8

VPE: \$ 958.689

Tiraje:
Lectoría:
6.500
19.500
Favorabilidad:
 No Definida

PESE A ASUMIR UN PROTAGÓNICO ROL DURANTE LAS ELECCIONES

Lista filtrada de posible gabinete no contempla a Francisco Corral

Aunque el nombre del consejero regional republicano sonó con fuerza hace algunas semanas para integrar el gabinete regional —incluso como delegado presidencial—, una nómina difundida desde el interior del Partido Republicano sugiere el regreso a la primera línea política de fundadores de la colectividad en la región.

FRANCO RIVEROS B. Región de Coquimbo

En el marco de las definiciones políticas previas a la conformación del próximo gabinete regional, comenzó a circular desde el interior del Partido Republicano una nómina interna con eventuales nombres para asumir cargos de autoridad, tanto a nivel regional como provincial. Llama la atención que en este listado no figure Francisco Corral, actual consejero regional, quien participó activamente en la campaña presidencial de José Antonio Kast en la Región de Coquimbo y que, hasta hace algunas semanas, era mencionado como la carta más fuerte para asumir la Delegación Presidencial Regional. ¿Qué ocurrió? Fuentes de Diario El Día atribuyen su ausencia a un excesivo posicionamiento previo al inicio de las negociaciones, lo que habría terminado jugando en su contra al momento de comenzar el proceso de definición de nombres.

En la nómina difundida, para el cargo de delegado presidencial regional aparecen los nombres de Verónica Pizarro, Juan Narváez y Andrés Guerra.

En paralelo, para la Delegación Presidencial Provincial del Limarí se repite la misma terna, aunque en distinto orden, situando a Andrés Guerra como primera opción. En tanto, para la Delegación Presidencial Provincial de Choapa solo se menciona a Aaron Aguilera como alternativa definida.

AHORA BIEN, ¿QUÉ SE SABE DE ELLOS?

Una de las figuras más conocidas es Andrés Guerra, uno de los fundadores de Acción Republicana, movimiento previo a la creación del partido. Anteriormente, participó en elecciones a diputado y a gobernador regional, obteniendo altas votaciones en dichos comicios.

Por su parte, Verónica Pizarro también participó en las pasadas elecciones, logrando una buena votación.

En cuanto a las Secretarías Regionales Ministeriales (Seremi), la lista filtrada muestra una amplia distribución de nombres en distintas carteras. En Obras Públicas figuran Fernando Glasinovic, Cristóbal Andía —vicepresidente regional del Partido Republicano— y Hernán Aracena.

De igual forma, en Vivienda y Urbanismo se consideran Ignacio Portilla, Francisco Salazar y el propio Glasinovic, lo que evidencia cruces entre áreas estratégicas. En Desarrollo Social, en tanto, aparecen Cristóbal Andía, Juan Narváez y Andrés Guerra, mientras que en Seguridad se mencionan Carlos Rojas y Jorge Tobar, general (R) de Carabineros y magíster en criminología, quien en el último tiempo ha ganado posicionamiento mediático como analista criminal.

Para la Seremi de Gobierno se contempla a Juan Narváez, Brian Salazar —presidente regional del Partido Republicano— y Verónica Pizarro. En Justicia, en tanto, surgen los nombres de Gloria Paredes, quien fue electa consejera constitucional con más de 36 mil votos, además de Renán Ahumada y Verónica Barraza.

En Bienes Nacionales vuelve a figurar Gloria Paredes, junto a Gonzalo Plaza —antiguo militante— y Patricia Berrios.

Por su parte, el área de Trabajo considera a Alejandra Valdovinos, exseremi de Justicia durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera, además de María José Duarte y Erika Puga. En contraste, en Cultura solo se menciona a Paula Escalona, quien anteriormente se había postulado como candidata a concejal por La Serena, sin lograr finalmente integrar la papeleta.

En relación con otras carteras sectoriales, Mujer suma a Gloria Paredes, María Pilar Baeza y Alejandra Valdovinos, mientras que Economía proyecta a Gustavo Mallat, exseremi de esa cartera, junto a Nicolás Palacios y Andrés Guerra.

En Energía se apunta exclusivamen-



EL DÍA
La nómina que se filtró desde el interior del Partido Republicano excluyó al consejero regional Francisco Corral, y consideró nombres de fundadores de la tienda.

te a Martín Argalauza, nombre que posteriormente también aparece en Transportes y Telecomunicaciones, junto a Gustavo Pradenas. En Agricultura, el listado incluye a Matías Maggie, mientras que en Salud se menciona a Alejandro García, quien ocupó el mismo cargo durante los meses más complejos de la pandemia del Covid-19, logrando un importante posicionamiento mediático.

Respecto de otras áreas, Deporte considera a Jean Pierre Anacona, Cristóbal Andía e Ismael Zapata; Educación suma a Juan Narváez, Manuel Vargas y Edio García; Minería contempla a Martín Argalauza, Patricio Villarroel y Jorge Cortés; mientras que Medio Ambiente propone a Benjamín Juárez y Lorena Ortega. Finalmente, Ciencia y Tecnología menciona a Manuel Vargas, cerrando el listado Subdere, donde vuelve a figurar Juan Narváez.

LISTA INTERNA Y PRELIMINAR

A través de una declaración pública, el Partido Republicano de la Región de Coquimbo indicó que “se trata de una lista interna y preliminar, sin carácter oficial ni resolutivo, que no representa definiciones ni decisiones del proceso en curso. Dicho insumo quedó sin efecto al avanzarse hacia una coordinación más amplia con los demás partidos que forman parte del proyecto de Gobierno”.

Asimismo, enfatizamos que todas las acciones adoptadas por la Directiva Regional se han realizado en estricto

apego a las directrices e indicaciones de la Directiva Nacional del Partido Republicano, sin apartarse en ningún momento de los lineamientos definidos a nivel central. El trabajo desarrollado ha sido coordinado y conjunto, con el objetivo de proponer los mejores nombres, priorizando criterios de idoneidad, compromiso con el programa presidencial y responsabilidad política”, agrega la misiva.

Por su parte, el diputado Marco Antonio Sulantay (UDI) comentó que “quienes tenemos experiencias previas en estos procesos sabemos que, en cada instalación de un nuevo gobierno, ocurre lo mismo. Se conforman muchas listas con nombres diversos, que representan, muchas veces de manera individual, a personas, dirigencias políticas e incluso autoridades”.

“Ahora, no veo esta situación con una mirada negativa. Creo que todos tienen derecho a sentirse parte de un gobierno o proyecto político y, en ese sentido, dar a conocer sus disponibilidades a través de listas o ternas es normal en estos casos. Lo que sí es necesario es saber qué fue exactamente lo que solicitó el presidente electo y su comité de instalación”, acotó.

Asimismo, explicó que “lo que se pidió fue que los gobernadores de nuestro sector trabajaran en propuestas lo más amplias y transversales posibles, recabando las opiniones de parlamentarios, dirigentes, alcaldes y otras autoridades, con el objetivo de lograr la mayor cohesión posible”.